
Затянуть пояс потуже
Общественные слушания на тему: «Прохождение отопи

тельного периода 2014/2015 года».
Вот и подошло время, когда мы 

будем встречать новый 
отопительный сезон с новыми та
рифами.

То, о чем говорило правитель
ство в последние месяцы, сверша
ется. Рост цен на электроэнергию и 
газ, естественно, не могло не ска
заться на тарифной политике  
сфере коммунального обслужива
ния населения. Одновременно с 
ростом тарифов на жилищно- 
коммунальные услуги, понимая, 
что часть населения Украины про
сто не осилит новые цифры, всту
пает в силу 1 октября 2014 г. поста
новление Кабинета Министров 
Украины № 409 «Об установлении 
государственных социальных нор
мативов в сфере жилищно-комму
нального обслуживания» от 06.08 
2014, в котором утверждены 
социальные нормативы потребле
ния жилищно-коммунальных услуг 
для получения льгот и субсидий и 
внесены изменения в Положение о 
порядке назначения и предостав
ления населению субсидий для 
компенсации затрат на оплату 
жилищно-коммунальных услуг, 
приобретение газа, твердого и 
жидкого печного бытового топлива.

Почему появился этот доку
мент? Ответ прост. Тарифы в сфе
ре жилищно-коммунального об
служивания населения начинают 
расти. Вот этой проблеме, которая 
коснется не только Славутича, но и 
всех населенных пунктов Украины, 
и были посвящены общественные 
слушания. Еще одна сложная со
ставляющая этой проблемы -  это 
снижение количества газа, кото

рое будет использовано в 
Славутиче, а также рост цены 1 ку
бометра газа.

О том, как и насколько будут рас
ти коммунальные тарифы, доложил 
заместитель городского председа
теля Виктор Шевченко. Он расска
зал о политике государства и 
Кабмина Украины в этом вопросе, 
показал, в какой части тарифной по
литики органы местного самоуп
равления могут влиять на тарифы. И 
напрасно существует расхожая 
мысль, что местная власть тем или 
иным способом может влиять на все 
тарифы.

На сегодняшний день большин
ство тарифов определяет нацио
нальная комиссия, которая и возло
жила на себя право тарифной поли
тики в области тепло- и водоснаб
жения. Действительно, сегодня, со
гласно законодательству о комму
нальной сфере, жилищно- 
коммунальные услуги разделены на 
три группы, в зависимости от того, 
кто утверждает цены и тарифы на 
выполняемую услугу. Тарифы на 
основные энергоемкие услуги 
определяет Национальный комитет 
(первая группа), ко второй группе 
относятся услуги, цены и тарифы 
которых определяет исполком. К 
третьей группе относятся услуги, 
цені на которые определяют дого
варивающиеся стороны (исполни
тель и потребитель) согласно дого
вору. Пересмотр тарифов, как ска
зал Виктор Шевченко, пройдет в 
большинстве населенных пунктов 
Украины, так как с 2010 года, несмо
тря на рост цен за электроэнергию, 
повышение минимальной заработ

ной платы на 35%, пересмотр та
рифов не проводился.

На сравнительных таблицах 
Виктор Шевченко показал картину 
тарифной политики в Славутиче и 
озвучил примерные цифры по 
основным коммунальным услугам, 
которые проходят по первой груп
пе (тепловая энергия, подача горя
чей и холодной воды и водоотвод, 
подогрев воды, отопление). 
Рассматривая сравнительные 
таблицы, можно отметить, что 
тарифы по Славутичу, которые 
были приняты в 2010-2011 годах, 
не превышают среднего уровня и в 
основном находятся в нижней час
ти таблиц. Сохранится ли такой 
сравнительный баланс при новых 
тарифах? На этот вопрос доклад
чик отвечает положительно, так 
как из таблиц видно, что в боль
шинстве населенных пунктах тоже 
не пересматривались данные 
тарифы. Рассматривая новые 
тарифы, Виктор Васильевич пока
зал примерные цены за тепло в 
одно-, двух- и трехкомнатных 
квартирах.

В заключение своего 
выступления он ответил на вопросы, 
которые касались материальной 
заинтересованности жителей 
многоквартирных домов в утепле
нии своих квартир и всего дома, не
обходимости более тщательного 
контроля за теплотрассами. Жители 
хотели знать, что такое абонплата и 
как сегодня будет осуществляться 
коммунальная услуга по отоплению 
жилых квартир. Отвечая на вопрос о 
том, что дает владельцу квартиры в 
многоквартирном доме утепление 
квартиры, он ответил одним словом 
-  комфорт. Чтобы эта работа 
вылилась в какую-то экономию, не

обходимо поставить счетчик и 
жильцам провести коллективное 
утепление всего дома.

Выражая благодарность
Виктору Шевченко за трудную 
миссию, которую тот выполнил, 
освещая вопрос новых тарифов, 
городской председатель
Владимир Удовиченко подчеркнул, 
что реформа коммунальных плате
жей в стране на этом не заканчива
ется, а до 2018 года, к сожалению, 
должно пройти еще два повышения 
тарифов. Предоставляя слово сво
ему первому заместителю 
Владимиру Жигалло, он попросил 
осветить вопрос социальных льгот 
и субсидий, которые будут 
введены с 1 октября. Согласно по
следнему постановлению Кабмина 
от 06.08. 2014, в Украине в этом 
направлении будут работать две 
программы. Он остановился на 
первой -  «Компенсация семьям, 
которые имеют доходы, ниже про
житочного минимума, на оплату 
жилищно-коммунальных услуг»,

которая будет использована в 
этом году. Он охарактеризовал эту 
программу как наиболее приемле
мую и простую для использования 
населением. Газета «Теледень- 
Славутич» в прошлом номере раз
местила материал об этой про
грамме.

В общественных слушаниях 
приняли участие представитель 
«Черниговоблэнерго», который 
проинформировал жителей горо
да, что в связи с недостаточными 
поставками топлива на Чернигов
скую ТЭЦ в Славутиче, как и во 
многих населенных пунктах 
страны, будет осуществляться ве
ерное отключение электроэнергии.

В ходе общественных слушаний 
прозвучала информация о 
выполнении мероприятий по под
готовке к отопительному периоду 
и реализации мероприятий по 
энергосбережению.

Николай БЕРЕЗКИН


